
湘南地域連合は、藤沢市鵠沼海岸にて、海岸の清掃活動

を行いました。 

本日は、台風の去った後でしたが曇り時々晴れといった

清掃日和でした。海ではサーフィン、砂浜ではビーチバ

レー、緑地帯ではヨガ体操など思いおもいの休日を楽し

んでいました。 

開場となる砂浜には、大変多くの地域連合構成組合員が

集結、このキャンペーンは、毎年県連定期大会と同一日

に開催されていたことから、初めての参加になり、10人

が参加しました。 

岩崎議長より主催者挨拶がされ、鈴木藤沢市長、各級議員より一言の挨拶がされました。 

清掃活動開始の合図は、可愛い子供達。サーフビレッジからスタートしゴールは水族館まで。2～3 人でグル

ープを作り、燃えるゴミ、燃えないゴミの仕分けで行い

ました。また、サーフィンを楽しむ方も一緒にゴミを拾

ってくれたのは印象的でした。 

砂浜の中には、踏んだら危ないようなプラスチックの

欠片やここでもタバコの吸殻(フィルター）が多く捨て

られていました。 

最後に、じゃんけん大会が行われ、参加した大人も子ど

もも盛り上がっていました。 

最後に、岩崎議長の音頭で『団結ガンバロー』三唱で締

めました。 

【参加者から】 

青木智子（ヤマト運輸労働組合厚木支部） 

初めてクリーンキャンペーンに参加しました。気候も良く、大勢の方々と一緒に鵠沼

海岸の砂浜を歩きましたが、意外とゴミが少ないと感じました。ですが、やはりタバ

コの吸殻やプラスチック製の破片など目立ち、素足で歩く時に気をつけなければなら

ないと思いました。そんな中、サーファーの親子が一緒にゴミを拾ってくださった事

に感謝しつつ、海岸を使用する人達には是非キレイに使用して欲しいと思いました。 
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鈴木善夫（ヤマト運輸労働組合横浜支部） 

クリーンキャンペーンに参加させていただきました。一見とてもきれいに見える海岸

もよく見ればさまざまなゴミがありました。使用後の花火・ペットボトルなど…環境

問題が深刻化して身の回りではゴミの分別など環境への取り組みが行われています

が、海岸ともなるといろんな意味で開放感と共に道徳的感覚が薄れて 

しまうのでしょうかね(笑)多人数で協力して活動する事はアピールにもなるのでと

ても良かったと感じました。 

山本 茂（ヤマト運輸労働組合横浜支部） 

残暑かな？と思ったら曇りの中、10 月並みの気温で秋の風を感じながらのスタートと

なりました。 

開会の挨拶も短く、砂浜も思ったよりゴミもなく波で細かくなったプラスチック片や

砂浜を散策しながらの活動になりました。相変わらずタバコのフィルターは自然にか

えらず散見されました。 

最後にじゃんけん大会、勝ち抜け 12 名に商品があり閉会の挨拶があり閉会となりま

した。 

藤波清人（ヤマト運輸労働組合横浜支部） 

西湘地域連合・労福協共済のクリーンキャンペーンに初めて参加させて頂きました。

台風が過ぎた後のクリーンキャンペーンなので、大量のゴミが有ると覚悟をして参加

させて頂きましたが、思ったよりも綺麗でした。 

タバコのフィルターや花火の残骸等が多かったです。  

面白かったのは、最後にジャンケン大会があり参加者皆で盛り上がりました。 

伊藤純悦（ヤマト運輸労働組合厚木支部） 

鵠沼海岸の清掃活動に始めて参加しました。ここの海岸でもやはりタバコが捨てられ

ていて、そのフィルターが残ってしまっていました。もう少しマナーを守ってほしい

と感じました。全体的には台風の後なのにゴミが少なかったのは驚きました。 

こういった活動に参加させて頂くと、自然とゴミを捨てなくなると感じました。 

海だけではなく、自分の地域などの美化活動の重要性を感じました。 

また機会があれば参加したいと思います。 

橋本裕之（全日通労働組合神奈川支部） 

天気がよく暑かったが、朝から海岸清掃を行って思った以上にゴミがたくさんあるこ

とに驚きつつも最後はキレイにでき、達成感を感じることができました。 

初めてでしたが、色々なものが捨てられており、皆でキレイにビーチを使おうという

気持ちになりました。 



藤上綾子（全日通労働組合神奈川支部） 

ビーチクリーン活動に参加したのは初めてでした。思っていたよりもたくさんの人が

集まって行うことに、 

スタート前から驚きました。 

清掃していて、たくさんゴミが落ちていることに、がっかりしつつもこのような活動

の継続で、綺麗なビーチを保っているというありがたみも感じました。 

今井 勇 （ヤマト運輸労働組合厚木支部） 

9 時より江ノ島鵠沼海岸にて湘南地域連合 2017 環境クリーンキャンペーンに参加しま

した。台風が過ぎたあとで大変になるかと思いましたが、小枝などの木片は波打ち際

に多く見られましたが、可燃・不燃ともにそれほどの量はなかったように感じます。

その中でもひときわ目立っていたのが、タバコの吸殻でした。吸殻というよりフィル

ターの部分だけ自然に解けずに残ってしまう。愛煙者としてマナーは守ってほしいと

感じました。天候にも恵まれて、皆で楽しく清掃活動ができました。 

尾池拓郎（丸全昭和運輸労働組合） 

当日は大勢の組合員が集まり活動がおこなわれましたが、我々の隣では、地元の自治会の方

も清掃活動をされておりましたし、最近は海岸の美化周知も行き届いており、目立ったゴミは少

なかったように思います。 

湘南地域連合がどうされているのか分かりませんが、西湘地域連合でやっているように、当日、

会場を分散させて実施することもありなのでは、と感じました。 

今回の活動に集まって頂いた運輸の仲間の皆さん、休日の中、ご協力頂いたことに感謝申し上

げます。有難うございました。 

斉藤県議会議員と集合写真 


